

**Bürgermeister und  
Gemeinderat Havixbeck**

**Willi-Richter-Platz 1**

**48329 Havixbeck**

Havixbeck, den 25.02.2019

### **Antrag auf Optimierung der Lautsprecheranlage in der Baumberg-Sporthalle**

Sehr geehrte Damen und Herren,

in diesem Jahr trägt die Kolpingfamilie Havixbeck zum 40. Mal die Dorfmeisterschaft um den Bürgermeistercup aus und feiert somit ein kleines Jubiläum.

Dieses Hallenfußballturnier der Alten Herren aus dem Hobby- und Freizeitbereich steht unter der Schirmherrschaft des Bürgermeisters und findet traditionell „zwischen den Jahren“, in der Regel am 27. Dezember, statt. An diesem Turnier nehmen jedes Jahr 10-12 Mannschaften aus Havixbeck und Hohenholte mit über 100 Aktiven teil. Das Turnier wird von der Bevölkerung sehr gut angenommen, das Zuschauerinteresse ist riesengroß. Diese Veranstaltung ist aus dem Terminkalender der Gemeinde nicht mehr wegzudenken.

Das Gleiche gilt für das Dreikönigsturnier der Handball-Abteilung des Sportverein Schwarz-Weiß Havixbeck e.V., das in der ersten Januar-Woche eines jeden Jahres ausgetragen wird. An diesem Turnier nehmen Vereine aus dem ganzen Münsterland sowie darüber hinaus teil. Ausgerichtet werden in jedem Jahr circa 12 bis 15 Jungendturniere, an denen insgesamt 700 bis 800 Sportler teilnehmen. Auch hier gilt, dass die Baumberg-Sporthalle häufig voll besetzt ist.

Leider ist die Beschallungstechnik der Halle nicht optimal. Speziell bei hoher Zuschauerfrequenz, aber auch schon für die Lautsprecherdurchsagen während der normalen Handballspiele während der Meisterschaftsrunden und anderer Veranstaltungen, stößt die Technik schnell an ihre Grenzen.

Die Durchsagen des Moderators sind zum großen Teil gar nicht oder nur sehr schlecht zu verstehen. Darunter leiden die Veranstaltungen erheblich.

Die Ursache dafür ist laut Heinz Steens, selbstständiger Radio- und Fernsehtechnikermeister in Havixbeck, die zu gering dimensionierte Lautsprecherkapazität in der Halle selbst. Laut

seiner Analyse müssten diese 3 Lautsprecher durch leistungsfähigere Boxen ersetzt werden. Die Kosten hierfür würden sich nach seiner Einschätzung auf circa 3000,00 € belaufen.

Der Installationsaufwand beschränkt sich auf das Anbringen der Lautsprecher selbst und könnte ehrenamtlich erbracht werden. Verkabelungsaufwand ist nicht erforderlich.

Auch wären sowohl die Kolpingfamilie als auch der Förderverein Handball e.V. bereit, sich an der Finanzierung und Umsetzung, zum Beispiel durch Eigenleistungen bei der Montage durch technisch versierte Fachleute, zu beteiligen.

Die Initiatoren dieses Antrags – und sicherlich auch weitere Hallennutzer wie die örtlichen Schulen und die Veranstaltungsbesucher – wären dankbar, wenn sich die Maßnahme bis spätestens zu den am Jahresende stattfindenden Veranstaltungen umsetzen ließe.

Mit freundlichen Grüßen

---

Claudia Thier  
Vorsitzende Kolping-  
Familie Havixbeck

---

Marc Huysmann  
Abteilungsleiter  
Handball SW Havixbeck

---

Hermann-Josef Bertels  
Antragsteller Kolping-  
Familie Havixbeck

---

Jörg Sommerfeld  
Förderverein Handball e.V.